

ザンビア経済月報（2026年1月）

在ザンビア大使館

【マクロ経済】

・税制優遇措置が製造業を牽引

ムソコトワネ財務・国家計画大臣は、税制優遇措置の戦略的活用が複合的経済特区や地方において、製造業や付加価値活動が力強い成長を記録し、好結果をもたらしていると述べた。

(Times of Zambia 1月1日)

・銅価格高騰でクワチャが2025年末に上昇

クワチャは、堅調な銅価格と投資家心理の改善に支えられ、対米ドルでの上昇を続け、2025年を力強く終えた。(Daily Nation 1月5日)

・ドル使用制限でクワチャが2年ぶりの高値に上昇

クワチャは12月初旬以降、対米ドルで約10%上昇し、銅価格の高騰と外貨への依存を制限することを目的とした政府の政策に牽引され、約2年ぶりの高値に達した。(Daily Nation 1月8日)

・政府、新たなIMFプログラムを計画

政府は、現在の国際通貨基金(IMF)が支援する拡大信用ファシリティ(ECF)プログラムの延長を追求せず、代わりに第6回最終審査を完了し、経済成長、投資、雇用創出に焦点を当てた新たな後継プログラムについて直ちに基金と協議すると発表した。

(Times of Zambia 1月9日)

・民間部門に安定化の兆し

ザンビアの民間部門は、2025年末に向けて安定化の兆しを見せ、生産、コスト、需要に対する圧力が残るもの、事業環境は概ね安定的に推移した。(Daily Mail 1月9日)

・クワチャ急騰の要因

経済学者は、クワチャの急上昇は政府と経済に対する投資家の信頼急増によるものと述べた。(Times of Zambia 1月11日)

・輸出収入12億ドル増

ザンビアの輸出入収益は、2025年1月から9月の間、12億ドル増加し、2024年同期比の81億ドルから93億ドルになった。(Times of Zambia 1月12日)

・世銀：鉱業分野の野望実現には投資改革が鍵

世銀は、ザンビアが鉱業部門を長期的な包括的成長の原動力に変えるという野望を実現するには、的を絞った投資と政策改革が不可欠と述べた。

(Daily Nation 1月16日)

・中国AVIC社と債務再編に署名

ザンビアは、中国の AVIC Project Engineering Company とルサカ都市道路プログラム用に調達された5,630万ドルの債務再編に署名した。これは債務再編完了に向けた新たな一歩となる。(Daily Mail 1月21日)

・付加価値のため上海金属市場を活用

ザンビア開発庁（ZDA）は 380 万人超の加入者がいる上海金属市場（SMM）を活用し、中国におけるザンビアの投資潜在力を積極的に売り込むと述べた。（Times of Zambia 1月23日）

・ザンビア、2026 年に世界株式市場のスターに浮上

ザンビアの株式市場は 2026 年に世界トップクラスの業績を記録し、ブルームバーグが追跡する 92 の取引所のうち世界 2 位にランクインした。（Daily Nation 1月26日）

・大統領、経済予測を上回る成長

ヒチレマ大統領は、債務再編の経済安定の進展により、ザンビアは予測を遙かに上回る経済成長率を達成する準備ができていると述べた。

（Daily Mail 1月27日）

・投資家心理が急上昇

ザンビア中央銀行は、2026 年の債券発行で過去最高となる需要を記録。2026 年最初の国債は応募超過となり、目標 42 億 kwacha に対し、100 億 kwacha 超の入札を集めた。これは国債に対する投資家の信頼と関心を反映するもの。（Daily Nation 1月27日）

・政府、2026 年 50 億ドルの投資目標

政府は、昨年の Investment Zambia International Conference で当初目標の 3 倍となる 34 億ドルの投資コミットメントを集めた成功を足がかりに、2026 年に少なくとも 50 億ドルの新規投資を目標としている。（Daily Mail 1月28日）

・インフレ率 1 柄に低下

2026 年 1 月、10 年以上ぶりにインフレ率が 1 柄台の 9.4% を記録した。ザンビア統計庁は、食品及び非食品の両品目の価格変動が低下要因としている。（Times of Zambia 1月29日）

・24 億ドルの FDI を記録

ザンビア中銀総裁は、2024 年に 23 億 6,000 万ドルの海外直接投資（FDI）を記録したと述べた。2017 年以来の最高水準となり、2023 年報告の 6 億 4,110 万ドルから著しく増加した。（Times of Zambia 1月29日）

【鉱業】

・鉱業税支払い、中国人民元受け入れ

ザンビアは鉱業税とロイヤルティの支払いに中国人民元を正式に受け入れた最初のアフリカ国となり、アフリカ大陸の戦略的な鉱業部門における中国の金融的影響力の増大を浮き彫りにしている。（Daily Nation 1月3日）

・銅、2009 年以来最高の年間業績を記録

銅価格は 2025 年に記録的水準に急騰し、供給逼迫と電化に対する長期的需要予測が強力な上昇を促し、過去 10 年以上で最高の年間業績を達成した。（Daily Nation 1月3日）

・鉱物生産量が急増

ザンビアの鉱物生産量は 2025 年に増加。銅生産量は 89 万トン超に達し、目標の 100 万トンまで 11 万トンとなった。2024 年は 82 万 6,000 トンが生産され 8% 増加となった。（Times of Zambia 1月28日）

【エネルギー】

・7月までに500MWの太陽光を期待

太陽光発電産業は、今年7月までに、パイプラインにある様々なプロジェクトを通じ、国内の代替電力として約500MWを供給する態勢を整えている。

(Daily Mail 1月6日)

・中国製電気自動車が到来

エネルギー貯蔵及び送電ソリューションの中国大手企業Tellohow社は、ザンビアにおける電気自動車への移行への投資を約束した。パイロット事業で1,000台を供給予定。(Daily Mail 1月25日)

・石油精製所の建設準備開始

ザンビア石油化学会社(ZPEC)による11億ドルの石油精製所の建設準備が開始。同精製所はZiang Zin HoldingsがIDC(Industrial Development Corporation)と提携して設立された。(Times of Zambia 1月26日)

・中国企業2社と再生可能エネルギー関係の覚書に署名

ザンビア政府は、中国の大手電力会社2社、China Pingmei Shenma Holding Group及びLONGi Green Energy Technologyと署名した覚書により、既存の発電能力に1,000MWの再生可能エネルギーを追加する準備をしている。(Times of Zambia 1月29日)

【インフラ】

・カズングラ国境施設、ボトルネック解消

【環境】

昨年、カズングラのOne Stop Border Post(OSBP)は90%の運用目標を達成した。OSBPは2021年の開設以来、国境沿いの交通処理及び料金徴収は順調に進んでいる。(Daily Mail 1月26日)

【農業】

・Sino Metals社の尾鉱ダム決壊、水質汚染の原因

環境コンサルタントは、Sino Metalsの尾鉱ダム決壊が、カルサレ、ルアンガワ及びキトウェとムポングウェの一部地域における地表水、土壤、食用作物における多経路曝露リスクと汚染の増加に寄与した可能性が高いことを明らかにした。(Times of Zambia 1月7日)

【観光】

・ザンビア産牛肉に需要

ザンビア牛肉輸出プロジェクト(ZABEP)は、コンゴ(民)等が現在の輸入量の増加を追求している等、他国からのザンビア産牛肉への関心を集めている。(Times 1月9日)

【観光】

・ザンビア、アフリカで最も安全な国の一つにランクイン

最新のグローバル平和指数で、ザンビアはアフリカで最も平和で安全な国の一つとしてランクインした。(Daily Mail 1月14日)

・2026年観光客、250万人に達する見

込み

ザンビアへの国際観光客到着数は、2024年の220万人から2025年は230万人に増加し、2026年は更に250万人まで増加すると観光大臣は見込んでいる。(Daily Mail 1月28日)

【対外関係】

・中国トップ外交官、戦略的貿易ルートに焦点を当てアフリカ歴訪

中国のトップ外交官は、毎年恒例の新年アフリカツアーを開始。中国が主要な海運ルートと資源供給ラインの確保を求め、東南部アフリカの戦略的貿易アクセスに焦点を当てている。(Daily Nation 1月8日)

・インド企業、1,000MW 太陽光発電投資を検討

インドのSoleos Energy社及び同社パートナーのOctane Investment Limited社は、2030年までに1,000MWの太陽光発電への投資に関心を示し、長期的には5,000MWまで拡大する野心を持っている。(Times of Zambia 1月22日)

・ザンビア与中国、関係深化に向け戦略調整

駐ザンビア中国大使館は、中国共産党第20期中央委員会が策定した最新の第15次経済社会発展5か年計画がザンビアの開発戦略とアジェンダに密接に一致していると発表。(Times of Zambia 1月15日)

・ザンビアと中国の貿易額 69億ドルに

昨年1月から11月までのザンビアと

中国の貿易額は、ザンビアからの製品52億ドルを含む、前年比15%増の69億ドルに達した。(Daily Mail 1月20日)

・ドイツと農業改革協力を深化

ザンビアとドイツは農業部門における生産性、メカニズム、投資の向上に焦点を当てた改革実施における協力を確認したと農業省事務次官が述べた。(Times of Zambia 1月20日)

【対日関係】

・日立建機、ザンビアに4,000万ドル投入

日立建機ザンビアは、これまで累計約4,000万ドルの投資を実行した。これは同国の経済政策に対する投資家の信頼が高まっていることを示す。

(Daily Mail 1月16日)

(了)